

La Crónica

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS Y ANUNCIOS
DE HUESCA

PRECIOS DE SUSCRIPCION.	PROPIETARIO	ANUNCIOS.
Huesca: un mes, 1 peseta. Fuera: un trimestre, 3'50 (Pago adelantado.)	MARIANO CASTANERA <i>Redaccion y Administracion</i> 8, Sancho Abarca, 8.	Diez céntimos peseta linea. Formas especiales, anun- cios de temporada y comu- nicados, precios convencio- nales.

Seccion Religiosa.

SANTOS DE MAÑANA.—San Marcos evangelista, patron de Villafeliche, San Aniano, San Esteban, Santa Catalina y San Febadios.

CULTOS.—Las misas conventuales en la Catedral, San Lorenzo y Asuncion á las nueve y cuarto.

La Hora Santa de seis á siete de la tarde en San Vicente el Real.

CORTE DE MARIA.—Visita á Nuestra Señora del Rosario en la Catedral, San Lorenzo y Santo Domingo.

Seccion de Noticias.

Como anunciamos, ayer tuvo lugar la romería de San Jorge.

Por la mañana, apesar del tiempo que amenazaba lluvia, acudió al histórico cerro grande afluencia de gentes entre las cuales había mucha parte del elemento jóven más distinguido de la sociedad oscense.

La fiesta, á la que asistieron solamente concejales coalicionistas en representacion del municipio, fué solemne, dirigiendo la palabra desde el púlpito al numeroso auditorio que ocupaba la iglesia, el jóven Dr. D. Luis Fernandez, con la facilidad y elegancia de estilo que le caracteriza y le ha hecho conquistar, justamente, entre las personas de ilustracion el título de sobresaliente orador sagrado.

Las nubes comenzaron á intervalos en el resto del dia á desprender agua, lo cual no impidió, que las gentes continuaran sus expansiones y que de la ciudad, por la tarde, fueran muchísimas personas á visitar la ermita del Santo.

El dia concluyó sin que hubiera que lamentar excesos punibles,



El Secretario de la corporacion popular D. Mauricio Berned, obsequió ayer á los Sres. Concejales concurrentes á la romería de San Jorge, y segun una costumbre establecida, con un superior almuerzo, á la vuelta de aquella.

Nada, en concreto, se sabe acerca de si visitará S. M. la Reina regente á esta ciudad ó nó.

Sabemos si, que el Presidente de la Diputacion D. Agustin Loscertales tiene de sus compañeros de Corporacion encargo de disponer para el caso, lo que creyere conveniente.

El Círculo católico de Obreros celebró su anunciada funcion en la Basílica de San Lorenzo, cuyas naves eran estrechas para contener el número de fieles que asistieron al acto.

Los iniciadores y el Círculo pueden estar satisfechos del éxito conseguido.

Hemos recibido *El Chin chin*, caja periódico; *La Controversia* revista madrileña religiosa y política; *El Porvenir de la Industria* revista catalana de artes y ciencias; *La Muleta* periódico tauromaco zaragozano y *El Toreo cómico* revista cómico taurina de Madrid.

Ayer fué conducido al cementerio el cadáver del que fué celoso practicante del Hospital provincial D. Agustin Goded.

Ayer salieron de Barcelona los Romeros que se dirigen á Roma á cuyo frente vá el Obispo de Huesca Sr. Alda.

Nos dicen que en el pueblo de Casbas ha sido brutalmente atropellada una jóven de 14 años por un individuo de alguna edad y casado.

Parece que la referida jóven salió del pueblo á llevar la comida, á su padre, en compañía del aludido individuo, quien al ver se hallaban solos abusó torpemente de la muchacha.

El B. O. publica la convocatoria en virtud de la cual ha de proveerse por concurso la plaza de director de caminos carreteras y canales provinciales de Lérida, dotada con el haber de 3000 pesetas anuales.

Los aspirantes á dicha plaza deberán reunir la condicion de ser ingenieros de caminos ó ayudantes de Obras públicas.



Tambien inserta el Boletin de ayer la relacion de los individuos del reemplazo de 1887 que con arreglo á la R. O. de Febrero último y la del 13 del pasado mes, deben presentarse en las oficinas del batallón Depósito de Huesca antes de 31 de Mayo á rectificar sus pases.

Por 25 duros y un caballo habían comprado á unos gitanos, unos turcos que andaban por Alicante exhibiéndose osos y otros animales, una bellissima gitanilla, la cual despues de algun tiempo de estar en su compañía se ha vuelto con los suyos dejándoles sin su persona sin la *quita* y sin caballo.

Los turcos recurrieron á la autoridad para que se les devolviera su compra cuya peticion se les hizo entender no apoyaba en España ley alguna.

La peticion que el pasado año hacíamos al Excmo. Ayuntamiento de colocar algunos faroles en la entrada de la carretera de Jaca por cuyo sitio pasean en verano muchos vecinos de aquella barriada, vá en breve á ser satisfecha, pues tenemos noticia que muy pronto se colocarán en los dos andenes de aquella, varios faroles y algunos bancos rústicos.

Nos parece muy acertada la disposicion, y veremos con sumo gusto que se lleve á cabo luego.

Ha contraido enlace matrimonial en Zaragoza, nuestro estimado amigo D. Gregorio Panillo, con la bella hija de los marqueses de Santa Coloma, doña María de los Dolores de la Torre y Gomez Maraño n. Deseamos á la jóven pareja toda série de felicidades en su nuevo estado.

En vacante reglamentaria ha sido ascendido á Teniente Auditor de tercera clase del cuerpo jurídico de la Armada, nuestro muy querido amigo y paisano D. Cándido Bonet y Navarro, á quien felicitamos por tan merecido ascenso.

Distínguense los modelos y dibujos de la *Última Moda* por el gusto artístico que preside á su ejecucion. En el número 16 que se ha repartido últimamente, aparece un precioso abanico de encaje, en cuyo pais se vén tres cabezas representando otros tantos modelos de peinados. Hay además numerosos figurines de actualidad, lindísimas labores, un texto que revela gran esmero, pasatiempo, recetas útiles y una novela de palpitante interés. La administracion: Serrano 88, Madrid remite un número de muestra á las personas que deseen conocer la publicacion.

Las bases de la proposicion del Canfranc presentadas al Congreso por los representantes de Aragon son las siguientes:

«Artículo 1.º Se otorga el ferrocarril de Huesca á Francia por Ayerbe, Caldearenas, Jaca y Canfranc, con cargo al capítulo 21, artículo 1.º, del presupuesto del ministerio de Fomento, un anticipo reintegrable de 40.000 pesetas por kilómetro, que el Tesoro suministrará en los términos establecidos por la ley de 5 de Enero de 1882 y pliego de condiciones aprobado en 1.º de Junio siguiente, para el cobro de la subvencion.

La devolucion de la suma á que asciende este anticipo se verificará en diez plazos iguales, de los cuales el primero vencerá al año de comenzada la explotacion del camino como internacional, en combinacion con la red francesa, el segundo á los dos años y así sucesivamente.

Art. 2.º La sociedad concesionaria se sujetará, en cuanto á la construccion del trayecto entre Huesca y Jaca, á lo prescrito en el párrafo segundo, artículo 4.º de la citada ley de 5 de Enero de 1882, contándose los plazos desde los cuatro meses siguientes á la insercion de la presente en la *Gaceta de Madrid*.

El trayecto desde Jaca hasta la boca meridional del túnel de la frontera, lo construirá durante los dos años siguientes á la fecha de haberse abierto al servicio público el de Huesca á Jaca, á menos que el gobierno, por razones que estime atendibles, vaya concediendo las prórogas necesarias.

Art. 3.º Quedan subsistentes, en lo que no resulten modificadas por el tenor de esta ley, la de 5 de Enero de 1882, y los actos que han sido su natural consecuencia, pero si la sociedad anónima aragonesa, no diese principio á la ejecucion de las obras en el término á que se refiere el párrafo 1.º del artículo anterior, se entenderá caducada la concesion del anticipo reintegrable otorgado por la presente.

Palacio del Congreso 21 de Abril de 1888.—Emilio Castelar.—Joaquin Gil Berges.—Tomás Castellano.—Fernando O'Lawlor.—Ramon Lacadena.—Primitivo M. Sagasta.—Manuel Gavin.»

Ha sido ascendido á capitán el teniente graduado de carabineros de la comandancia de Huesca D. Juan Blasco, y concedido el ingreso en el cuerpo de carabineros al teniente de infantería D. Luis Alvarez, con destino á la misma comandancia.

Se dá como seguro que será nombrado Presidente de la Comision que ha de dar dictamen en la proposicion presentada á la Cámara el representante por Huesca Sr. Castelar.

Figurará en la Exposicion de Barcelona un fusil de nueva invencion española con las condiciones siguientes: dispara 30 tiros por mi-

auto colocando uno por uno los cartuchos: los restos quemados de estos salen por la boca del cañon, y alcanza la bala al tiro en blanco de 1,000 á 1,300 metros con carga de 4 gramos pólvora. El cartucho es de fácil construcción y poco peso, y cuanto más se dispara más se desprenden los residuos y más se facilitan los juegos mecánicos.

El día 20 fué sorprendido en Málaga un hombre que se ocupaba en vender la carne de un perro.

También fueron presos dos individuos que del mismo modo pretendían vender la carne de un burro, que habían encontrado muerto en las afueras de la ciudad.

Parece que había en Tarragona una sociedad bien organizada, que intimidaba á los fabricantes y personas acomodadas de la población por medio de cartas anónimas, que llevaban al pié por toda rúbrica una calavera y un puñal, en las que se les amenazaba con destruirles sus casas, valiéndose de la dinamita. La explosión de un petardo en casa de un fabricante, dió á entender que las amenazas pasarían á vías de hecho, como hubiera tal vez ocurrido, á no haber sido descubiertos los autores, según se afirma, y puestos en lugar seguro.

Correspondencia.

Madrid 23 de Abril de 1888.

Sr. Director de LA CRÓNICA:

Segun todos los indicios esta noche se celebrará consejo de ministros bajo la presidencia del Sr. Sagasta. Las oposiciones suponen que ha de revestir extraordinaria importancia, porque creen que el general Cassola, teniendo en cuenta lo que acontece con las reformas militares, quiere obtener de sus compañeros la autorizacion para poner en práctica su obra por medio de decretos, si al suspender las cortes sus tareas no han sido aprobados sus proyectos.

Los amigos de la situacion se han apresurado á desmentir tales rumores por lo mismo que consideran que el ministro de la Guerra no pueden pedir semejante cosa al jefe del partido liberal, cuando este se precia de su extraordinario respeto á la ley, origen muchas veces de conflictos; lo cual no obsta para que los adversarios del gobierno digan que el general Cassola está decidido á ello, bien con la esperanza de obtener dicha autorizacion, bien para dejar la cartera con el sentimiento de no haber realizado su obra; pero creyéndose también que en cualquiera de estos casos el Sr. Sagasta reunirá una respuesta clara y definida con objeto de alejar hasta donde humanamente sea posible el momento temido de una crisis, porque lo mismo ministeriales que ope-

siciones comprenden que la proyectada crisis será la última que puedan efectuar en esta etapa los fusionistas.

Pero aun hay más continuando este orden de consideraciones y es que, segun la creencia general el estado en se encuentran las actuales córtes tienen muchos puntos de analogía con el del suicida, hoy pocos, muy pocos son los que esperan que vuelvan á reunirse allá para el otoño, pues muy bien puede acaecer para entonces una de dos cosas ó la vuelta de los conservadores ó el otorgamiento del decreto de disolucion al Sr. Sagasta. El último punto tiene pocos defensores por creer que la Corona no accederá á ello cuando el partido liberal obligado á conceder la vida legal de cinco años que tienen marcadas las córtes, pero tampoco olvidan que la vuelta del partido conservador puede traer consigo peligros y dificultades que hay que pesar mucho y meditar con todo el cuidado que merecen los intereses todos de la nacion. Así es que nadie se atreve á pronunciarse en pró de determinada solucion.

Dicho algo de lo que figura en primer término en las conversaciones políticas, despues de un dia de fiesta, he de decir á V. que vuelve á hablarse de los conflictos del partido reformista, pero diciéndose no más que de paso que el divorcio se aproxima y que acaso antes de lo que muchos suponen estalle la bomba y se rompa definitivamente la inteligencia entre los dos elementos que le componen; pero de lo que más principalmente se hablaba hoy era del que pudiera llamarle resurreccion de los rumores de posibilidad de que el duque de Tetuan ingrese en dicho partido, sin que al colocarse de nuevo este asunto sobre el tapete, haya causa alguna que lo justifique, como si se quisiera demostrar de esta suerte que solo se mencionaba como en recurso para hablar de algo:

Otro tanto ocurre con lo referente á los trabajos carlistas en las provincias vascas de que vienen hablando mucho estos dias algunas gentes, llamando la atencion del gobierno para que ejerza la más esquisita vigilancia.

Nada de preguntas ó ruegos en la sesion del Senado, donde ha seguido la interpelacion acerca de los humos de Huelva, sin que produzca animacion en la cámara, y sin duda por ello los que otra cosa esperaban, pues hasta ahora no se ha tocado por nadie la cuestion de orden público, han anunciado la presentacion ante el Tribunal Supremo de una querrela sostenida por dos de los perjudicados en los últimos sucesos contra el gobernador de Huelva y de la cual no me entrar el asunto ya bajo la accion de los tribunales.

Aun no han llegado los calores y ya el salon de sesiones del Congreso parece un cementerio. En la sesion de hoy apenas si ha habido media docena de diputados y todo porque se han comenzado á discutir las cuestiones de Hacienda. El proyecto sobre alcoholes se ha pues-

to á delante despues de varios ruegos formulados por otros tantos padres de la patria.

No ocurre nada más.—M.

París 21 de Abril de 1888.

Sr. Director de LA CRÓNICA:

La situacion.

La manifestacion baulangista de anteayer ha provocado una contra manifestacion de los estudiantes del *quartier latin*, los cuales, en número de un millar aproximadamente, se reunieron á las ocho y media de la noche de ayer, recorriendo los principales boulevares de la otra parte del rio— como aquí se dice—y desfilando despues enfrente del hotel del Louvre, en cuyo punto fueron dispersados por la policia no sin haber antes atronado el espacio con los gritos de «!Abajo Boulanger!» «!Viva Saussier!» Hay que confesar que si esta contra manifestación fué en cierto modo raquíca por sus proporciones, comparada con la inponente manifestacion del dia anterior, en cambio dió lugar á escenas más desagradables. muchas de las cuales vienen hoy descritas por los periódicos, que las comentan y reprueban, como es natural y como las reprueba toda la poblacion sensata de París. Hubo en todas partes y durante el trayecto recorrido por la multitud bullanguera de los estudiantes mientes como puños y puños como mientes. No llegó á verterse la sangre; pero hubo mucho bofeton cerrado y mucho bastonazo limpio, y, como puede suponerse, no pocas carreras. En una palabra, la policia tuvo mucho que hacer, disolviéndose la contra manifestacion á eso de las diez y media entre la rechifla general de los pacíficos transeuntes.

A juzgar, pues, por el resultado de ese conato de manifestacion antiboulangista, los amigos y partidarios del general pueden declararse perfectamente satisfechos. Indudablemente lo están, como lo está el mismo general Boulanger, si hemos de creer lo que dicen los periódicos adictos al exministro de la guerra.—Interpelado ayer el diputado por el Norte acerca del efecto que le había producido su entrada en el Parlamento, el general decia;

«—Estoy satisfecho, pues he recibido en la Cámara numerosas demostraciones de simpatía, casi podria decir de adhesion. Muchos diputados han venido á estrecharme la mano. A mi mano tenía una decena de ellos; dentro de poco tendré sesenta».... ¡lo cual no deja de ser una fanfarronada.

A este propósito, *Soir* publica ya una estadística de los diputados que más ó ménos encubiertamente han significado sus simpatías por la idea que representa el general Boulanger, y resulta de ella que son *treinta y ocho*, los cuales á no tardar formarán un grupo que vendrá á ser el ariete dirigido contra la Cámara para provocar su disolucion en un plazo más ó ménos corto. Si la estadística del *Soir* es ó nó exacta, no lo sabemos; pero cuando ese periódico se ha atrevido á estampar



Máquinas }
SINGER }
para coser }
Grandes rebajas
en los
precios.

Máquinas }
SINGER }
para coser }
Pídase
el nuevo Catálogo que se ha
publicado.

Máquinas }
SINGER }
para coser }
Desde Ptas. 80
cada una.

Máquinas }
SINGER }
para coser }
Todos los modelos
á Ptas. 2,50
semanales.

Máquinas }
SINGER }
para coser }
Las que han sido son y serán
siempre
las más populares.

Máquinas }
SINGER }
para coser }
Se venden más de
600.000
anuales.

Máquinas }
SINGER }
para coser }
Más de las tres cuartas partes
de todas las máquinas para
coser que se venden en el mun-
do son MÁQUINAS SINGER.

Máquinas }
SINGER }
para coser }
¿Y sabeis por qué
tanta
popularidad?

Máquinas }
SINGER }
para coser }
Porque son las más sólidas.
Porque son las más perfec-
cionadas.
Porque son las más silencio-
sas.
Porque son las más rápidas.

Máquinas }
SINGER }
para coser }
Porque son las más ligeras.
Porque son las más seguras.
Porque son las más útiles.
Porque son las más durade-
ras.

Máquinas }
SINGER }
para coser }
Porque sirven para la familia
Porque sirven para la modista
Porque sirven para el sastre.
Porque sirven para el zapa-
tero.
Y toda clase de costura.

PÍDASE EL NUEVO CATÁLOGO

25, COS

ENE

LA COMPAÑIA FABRIL

„SINGER“

advierte al público que por causa de la alta reputación alcanzada por sus célebres Máquinas hay muchos fabricantes alemanes, poco escrupulosos que las imitan y falsifican y hasta usan el nombre SINGER en una ú otra forma para engañar á los incautos, llamándolas SINGER PERFECCIONADAS y SISTEMA SINGER (ú otra cosa por el estilo.

Toda Máquina SINGER lleva la marca de fábrica y el nombre „SINGER“ en el brazo; y para evitar engaños conviene exigir en la factura las palabras

MÁQUINA LEGÍTIMA DE LA COMPAÑIA FABRIL

„SINGER“

BOQUE SE ACABA DE PUBLICAR

OSLTO, 25

WESCA

los nombres de los diputados sin protesta por parte de estos, puede deducirse que la lista es una lista verdad y que los boulangistas tibios de ayer son ya hoy boulangistas declarados y abiertos. A este paso la fanfarronada del general tendrá su realización exacta dentro de poco.

Por lo demás, hay que juzgar la situación tal como ella se presenta y por todos y cada uno de sus actos.—Ayer dábamos cuenta del triunfo obtenido por el gobierno con motivo del voto de confianza de la Cámara; pero nos olvidamos de consignar que al final de la sesión esa misma Cámara, que había escuchado con benevolencia las declaraciones de Mr. Floquet relacionadas con la revisión constitucional, votó por una gran mayoría que hoy sábado, debería procederse con urgencia al nombramiento de la comisión que debe dictaminar acerca del proyecto de revisión presentado últimamente á la Cámara, y sobre la cual ésta entendió que debía declararse la urgencia en la sesión que precedió á las últimas vacaciones parlamentarias.

Si la comisión queda, pues, hoy nombrada, y si el dictamen es presentado con urgencia á la discusión de la Cámara, preparémonos á asistir á un debate parlamentario de grandísima trascendencia para el porvenir de las instituciones por las cuales se rige actualmente Francia. El gobierno ha comprendido toda la importancia que revestía la eventualidad de esa próxima discusión, y en Consejo de ministros celebrado ayer bajo la presidencia de Mr. Floquet ha resuelto manifestar al presidente de la República que tal vez sería conveniente que este abreviará ó retardará su anunciado viaje á provincias. De todos modos, la situación tendrá que despejarse y esto dentro de brevísimo plazo.

El Corresponsal.

Sección libre.

PERROS CONTRABANDISTAS.

Un carabinero de la aduana de Condé-sur-l'Escaut, departamento del Nord, en Francia, acaba de matar de un tiro un perro de un tamaño enorme que pasaba la frontera belga cargado de cigarros para introducirlos en la República vecina.

Los cigarros iban ocultos de una manera muy ingeniosa.

Toda la lana del cuerpo del animal, desde las ancas hasta el nacimiento del pescuezo, estaba completamente esquilada, mientras en los demás sitios tenía toda su longitud.

El espacio desnudo estaba recubierto por una especie de coraza de cuero cubierta de lanas, que por su color y aspecto se confundían con las del animal, y dentro de ella iban encerrados algunos centenares de cigarros.

En la frontera belga se practica en gran escala el contrabando de cigarros, que es uno de los más difíciles de evitar.

Los contrabandistas de aquella region están admirablemente servidos en su industria por la inteligencia y la fuerza de sus cómplices de cuatro patas.

Estos animales de la raza de los que llamamos de *aguas* son mucho más inteligentes que sus congéneres ingleses; tienen el olfato más desarrollado y el oído más fino; son robustos y prestan muy buenos servicios como perros de tiro para trasportes de poco peso y son también excelentes para la vigilancia.

Los contrabandistas utilizan todas sus cualidades para introducir en Francia, con su auxilio y sin pagar derechos en las aduanas de la frontera, gran número de objetos, especialmente cigarros, alhajas y encajes.

Estos perros están sometidos á una educacion especial, que tiene por objeto enseñarles á trasladarse, al oír la órden de su amo, desde un punto situado en Bélgica á otro punto situado en Francia y *vice-versa*.

Pero en el trayecto deben evitar el encontrarse con cualquier persona, y sobre todo con gendarmes y carabineros.

No viajan más que por la noche ó al amanecer, y siempre fuera de senderos y de caminos frecuentados.

Como su esquisito olfato les sirve maravillosamente, no salvan un espacio sin haberse asegurado antes de que no hay nada sospechoso delante de ellos.

El contrabandista dueño del perro recorre el mismo camino que éste, pero más directamente, unas veces á pié, otras en coche ó en camino de hierro, bajo el aspecto de un honrado comerciante ó de un simple campesino, se sujeta sin temor alguno al registro de los aduaneros.

Para enseñar al perro á conocer su camino se le tiene sin comer durante algunos días y luego se traslada su amo al otro lado de la frontera.

Un cómplice que sujeta al perro le conduce por caminos estraviados para llevarle con su dueño, el cual le prodiga halagos y caricias abundantes.

Hecho esto, ya es fácil inspirarle temor hacia los aduaneros, los gendarmes y aún los transeuntes que se encuentre en el camino.

Para lograrlo, y cuando todavía no es desconfiado el perro y busca la linea más corta, su dueño encarga á un cómplice que se disfrace de aduanero con el objeto de sorprenderle, de asustarle, de tratar de cogerle, pegándole y arrojándole piedras y aun disparándole tiros.

Al cabo de dos ó tres pruebas de esta clase, el perro teme cualquier encuentro; al ver un uniforme se asusta, y entonces adquiere la prudencia necesaria.

Luego se empieza á hacer que trasporte de un país á otros algunos paquetes de poco peso.

Adiestrado el animal de esta manera, ya puede proporcionar á su amo una buena ganancia.

Tal sistema de educacion dá por resultado convertir á los perros en semisalvajes y enemigos de cualquiera que no sea su amo.

Cítanse ejemplos de mujeres y niños que han sido atacados por perros contrabandistas.

Algunos se abalanzan á las orejas.

También se dice que en los alrededores de Valenciennes un perro, cuyo amo había muerto en una lucha contra los carabineros, vivía en el bosque matando carneros como una bestia feroz. Un dia ahogó á un niño, y fué menester organizar una batida para apoderarse de él.

Varios perros contrabandistas son memorables.

En Maubeuge se conserva el recuerdo del perro «Malin», que en pocos años hizo la fortuna de su dueño, el cual era un infeliz que apenas podía mantener á su esposa y á sus hijos.

Cierto dia, y para no morir de hambre, resolvió dedicarse al contrabando.

Educó á un perro, se proporcionó algun dinero, y fué á Bélgica para comprar encajes y llevarlos á Francia sin inconveniente alguno.

La primera operacion fué fructífera, y la repitió.

Al cabo de algunos años era propietario de una casa y viajaba por Francia y Bélgica en un elegante tilbury.

Pero los aduaneros, que ya estaban advertidos, pusieron á precio la cabeza de «Malin»; se le prepararon emboscadas y lazos, y comenzó una guerra de astúcias entre el perro, el contrabandista y los aduaneros.

«Malin» era un perro blanco, y sus señas habían sido repartidas á todos los puestos de aduaneros; su amo le tiñó sucesivamente de castaño, amarillo y negro.

Además «Malin» era muy hábil para sustraerse á los ataques de sus enemigos.

Un dia pasó la frontera al lado de un rebaño de carneros y confundido entre ellos; otra vez recorrió una parte del camino trotando debajo de un coche que conducía á un inspector de aduanas.

«Malin» tuvo una muerte trágica; perseguido por los aduaneros, quiso atravesar el Escalda á nado, pero le alcanzó una bala y espiró al llegar á la orilla.

Sobre su cuerpo se encontraron encajes magníficos por valor de 15.000 francos.

BOLSA.

—=—

París 23, 5'15 tarde.—4 por 100 exterior español, 67'81.

Madrid 23, 5'35 tarde.—Bolsin, últimos cambios, Madrid.—Contado, 66'90.—Fin de mes, 66'80.—Fin del próximo, 00'00.—Exterior, 69'30.

—Amortizable, 84'10.—Cubas, 98'95.—Banco, 415'50.—Barcelona.—Interior, 66'82.—Exterior, 69'25.

ESTACION METEOROLÓGICA DEL INSTITUTO DE HUESCA

Mes de Abril.

Dia 23

BARÓMETRO en milímetros.		TEMPERATURA Á la sombra.		DIRECCION DEL viento.		ESTADO DE LA atmósfera.		PLUVIÓMETRO en milímetros.
Ma- ñana.	Tarde.	Má- xima.	Mi- nima.	Ma- ñana.	Tarde.	Ma- ñana.	Tarde.	
713'2	713'0	15,5	-3,6	N. O.	Este.	Cubt.º	Cubt.º	1,42

Telegramas.

Berlin 23.—Des e ayer disminuye notablemente la aglomeracion de público en los alrededores del palacio de Charlottenburgo. El emperador ha experimentado notable mejoría habiendo disminuido bastante la fiebre. Esta mañana ha comido con apetito en compañía de su hijo el príncipe heredero, conversando ambos largo rato. Cuando éstos estaban unidos llegó Bismarck terciando conversacion. Los médicos dan esperanzas de calmacion si como se espera la fiebre desaparece. Las eserecencias han disminuido y el doctor Makenzie asegura que en la presente semana quedará curada la fuente que en la laringe produce las eserecencias.

Paris 23.—Hoy han vuelto á reproducirse las manifestaciones de estudiantes contra el general Boulanger. La policia montada ha dado una carga á los manifestantes, ocurriendo una gran confusion. Sé han hecho 15 presos.

Paris 23.—Una delegacion de estudiantes, ha visitado esta mañana al presidente del consejo de ministros, Mr. Floquet. Los comisionados se han quejado de la parcialidad marcadamente boulangierista de la policia, entregándole una protexta por escrito, contra las agresiones de que fueron objeto el dia de ayer y el de hoy. Mr. Floquet les ha recomendado calma y circunspeccion, prometiéndoles que el gobierno reprimirá y castigará con crudeza toda manifestacion tumultuosa. Los comisionados salieron altamente complacidos del recibimiento que el jefe del gobierno les prodigó.

Viena 23.—El emperador Francisco José ha presidido hoy un consejo de ministros para solventar en definitiva la cuestion relativa á Bulgaria y la respuesta que ha de darse á Rusia en virtud del mensaje que remitió hace una semana reclamando el apoyo de Austria para hacer que el príncipe Fernando abdi-

que el trono que ocupa. El acuerdo de los ministros ha sido unánime. A Rusia se propone la celebracion de una conferencia internacional para resolver. Es muy probable que Rusia no acepte esta proposicion, pues su representante en Viena ha considerado este acuerdo como un compás de espera para tomar precauciones diplomáticas reservadas, de acuerdo con Alemania é Inglaterra.

Madrid 23.—Senado.—Después de algunas preguntas sin interés ha continuado la discusion sobre los humos de Huelva. El Sr. Marqués de Trives ha presentado una proposicion relativa al decreto que el Sr. Albareda dió el 29 de Febrero ultimo suprimiendo la calcinacion de minerales al aire libre. Después se puso á discusion el proyecto de ley encargándose el estado del cobro de las contribuciones. El senador reformista señor Garcia Torres combate el proyecto consumiendo el primer turno en contra.

En el Congreso, el ministro de la Gobernacion con su acostumbrado buen humor ha contestado á una pregunta que dias anteriores le hizo el Sr. Danvila sobre la suspension del municipio de Campanar (Valencia). El Sr. Navarro Rodrigo ruega al ministro de Hacienda que los balances que semanalmente publica el Banco en la «Gaceta» sean más explicitos. El ministro no tiene inconveniente en que así sea. Después el señor ministro de la Gobernacion contesta al Sr. Candido Martinez sobre las elecciones municipales de Pastoriza (Lugo). Seguidamente se ha puesto á discusion el dictamen de la comision de alcoholes. Escasisima concurrencia en escaños y tribunas.

Madrid 23.—Esta tarde se ha reunido el consejo de la marina para la recepcion de los nuevos consejeros Sres. Romero Giron y Cañamaque. Este último ha sido el único que ha tomado posesion, pues el señor Romero Giron se halla ausente de Madrid. Después se acordó que las máquinas de los tres cañoneros torpederos que han de construirse dos de ellas lo sean en el extranjero y una en la Peninsula.

Madrid 23.—Entre algunos diputados de la mayoría existe el propósito de resucitar el debate, para combatir que las cortes se cierren á últimos del mes de Mayo. Esta marejada tan profunda motivará algunas disidencias de importancia.

Madrid 23.—Varios republicanos valencianos se han reunido esta noche con el Sr. Baselga y Garcia Monfort, acordando que apesar de los acuerdos tomados ayer en el «meeting» que se celebró en Valencia continuarian en la misma actitud que hasta aqui.

Madrid 23.—Entre los reformistas ó mejor dicho, entre los amigos del Sr. Romero Robledo se advierte profunda agitacion por las declaraciones que ha hecho en «La Mañana» periódico de la Coruña el Sr. Linares Rivas. Además el disgusto principal motiva el artículo que anoche publicó «El Resumen». El señor Romero ha estado varias veces en casa del Sr. Lopez Dominguez, no pudiéndolo ver.

DROGUERÍA

DE

PABLO PUEYO Y COMPAÑÍA.

AZUFRE PARA VIÑAS. á 70 reales vellon los 50 kilos y á 1'50 el kilo.

JARABES de zarza, naranja, limon, cidra, grosella etc. etc.

SULFATO DE COBRE á precios reducidos.

ANIS DE VINO de 19 grados garantizado en botellas.

ALCOHOL DE VINO de 22 grados garantizado.

ENOSOTERO; (Alomár) para la conservacion y mejoramiento de los vinos.

ESENCIA para aromatizar vinos.

PILDORAS RESTAURADORAS del doctor Formiguera á base de carbonato mangano ferroso y de pepsina. Panacea de las personas débiles y delicadas, de las mugeres opiladas y de las que padecen del estómago.

CIGARRILLOS BREA, (Múnera). Es un medio cómodo y sencillo para practicar inhalaciones de los principios balsámicos de la brea.

ODONTINA, (Formiguera). Curacion de las dolencias de la boca.

ZARZAPARRILLA BRISTOL. (legítima). El gran purificador de la sangre.

EMULSION SCOTT. Aceite puro de hígado bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa. Remedio para las enfermedades del pulmon, tos, debilidad general etc.

TONICO ORIENTAL. Para conservar y hermostear el cabello.

HARINA LACTEADA, LA CUNA. En muchos Hospitales y Casas de Maternidad de los Estados-Unidos es usada como único alimento para las criaturas.

Sosas cáusticas.—Insecticida fulminante.—Citrato magnesia granular.—Agua florida legítima é imitada.—Agua de colonia.—Agua de azahar agria y dulce.—Agua Rhum quinquina Habana.—Extractos olorosos de almizcle, patchuli, mil flores, violetas, opoponax, angelical y otros.—Esencia zarzaparrilla Monserrat.—Jabones y vinagrillos, cosméticos para el tocador.—Cafés y thés.—Cafeteras.—Filtros para café, vinos y licores.—Tinta trasmisible, para timbres y usual.—Gelatina para la clarificacion de los vinos Joignet.—Esencias de varias clases.—Productos para fotografia.—Almidon Hoffman en cajas y suelto.—Cola fuerte.—Velas estéaricas.—Legia fénix.—Anilinas de todas clases y sustancias tintoreas.—Azucar de uvas (Glucosa).—Lustre Nubian.—Incienso para iglesia.—Salesmarinas para baños de mar, y otros muchos artículos.

En el mismo establecimiento hállase de venta también petróleo refinado á 22 pesetas 50 céntimos caja de dos latas; una lata 11 pesetas 25 céntimos, y á 65 céntimos litro.

AVISO AL PÚBLICO.

El establecimiento de leche de vacas de Fernando Orús, que nunca ha sido multado por adulterar la leche que expende, siendo su constante afán el procurar que aquella sea de la mejor calidad y condicion, ha resuelto, á fin de conseguir este deseo, completamente no tener, por hoy, más expenduría que la de su propia casa, Padre Huesca 62, donde á todas horas puede ejercer la vigilancia debida y por tanto responde de la perfecta pureza de la leche.

El establecimiento de Fernando Orús, tendrá siempre á la disposicion de los compradores un pesa-leches para que sepa lo que compran el público que le favorezca.

UN jóven se ofrece para aprendiz de comercio ó de industria. Ramiro el Monge, 7, enterarán.

ULTIMA HORA.

(Servicio telegráfico especial de LA CRÓNICA.)

Madrid 23, 11'30 mañana.

«El Liberal» habla de próximas inteligencias entre Romero Robledo el duque de Tetuan y el general Martinez Campos

Han surgido nuevas disidencias entre Romeristas y Dominguistas.

Reina completa tranquilidad en París, después de las colisiones entre estudiantes y boulangistas.—M.

Madrid 23, 12 tarde.

Dàse como seguro que en el Consejo de hoy el general Cassola hará cuestion de gabinete las reformas militares.

Interesa en que el gobierno retirará la discusion de las reformas militares, por lo que en algunos círculos políticos créese surgirá crisis en el ministerio.—M.

Madrid 24, 12 tarde.

Los Sres. Lopez Dominguez, Cánovas del Castillo y Pedregal han ofrecido no combatirán el proyecto del Canfranc.

Al Consejo de Ministros celebrado anoche niégasele importancia política por los ministeriales, pero la prensa concedesela apesar de esas negaciones.

«El Imparcial» dice que Cassola planteará la solucion de sus reformas militares, lo cual originará sucesos políticos de importancia.—M.